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平成３０年第１６回海津市教育委員会議事録 

 平成３０年１２月１２日（水）午後１時３０分より第１６回海津市教育委員会が海津

市役所西館 ２階 ２－３会議室に招集され、会議を開催した。 

 会議の次第は次のとおりである。 

 

１ 本日の協議事項 

 (1)議事録の承認 

 (2)教育長の報告 

 (3)継続協議事項 

    議案第８６号 （平成２８年）海津市内の園・小中学校の適正配置について 

(4)協議事項 

議案第９５号 海津市通学路安全推進会議規程の一部を改正する告示について     

   議案第９６号 平成３１年度指定校変更について 

  議案第９７号 専決処分の承認を求めることについて 

  議案第９８号 公文書の公開について 

  議案第９９号 海津市子ども・子育て支援法施行細則の一部を改正する規則に 

ついて 

２ その他 

  (1)教育委員会後援事業１１・１２月申請分について 

（2）海津市教育委員研修会について 

３ 本日の会議に出席した教育長及び教育委員は次のとおりである。 

  中 野   昇 ・ 伊 藤 亮 一 ・ 森  圭 子 ・ 大 橋  利 ・  

 大 津 由 佳  

 

４ 本日の会議に欠席した委員は次のとおりである。 

な し 

 

５ 本日の会議に説明者として出席した者は次のとおりである。 

事務局長    伊 藤 一 人     

教育総務課長  大 橋 隆 幸   学校教育課長  日 比 光 治 

こども課長   渡 辺 昌 代   社会教育課長  大 倉 光 好  

図書館担当課長 日 比 佳 克   歴史民俗資料館長 伊 藤  明 

スポーツ課高校総体担当課長  後 藤 政 樹 

学校給食センター所長  金 森 健 吉 

 

６ 本日の会議に書記として出席した者は次のとおりである。 

教育総務課係長  池 戸 ゆ り 
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発言者 内        容 

教育長  平成３０年第１６回海津市教育委員会の開催を午後１時３０分に

宣言する。 

 （１）前回の議事録について承認を問う。 

全委員  よろしい。 

教育長 

 

（２）教育長の報告を行う。 

質疑を問う。 

大津委員 

 

今回の議会で一般質問にもあった、海津市内の３つの図書館の差別

化について教育委員会としての考えを伺いたい。 

教育長 

 

 

 

 

 

現時点での３館の図書館の捉え方については、３年程前から教育委

員会事務局内で、次のような方向性で取り組んでいる。 

海津図書館を一般向けの中央図書館的な位置づけとして、平田図書

館を児童書に重みを置いた児童館的な図書館として、南濃図書館につ

いては利用者数が少ないのが現状であるので、貸出し等は残しながら

図書館という設置をなくす方向で検討している。 

事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

どこの市町でも図書館は１館である。分館というのはない。合併し

て旧町の図書館が存続しているが、今後どうしていくかが課題であ

る。グランドデザインを考えると、海津の図書館は業務の省力化を進

めた完全セルフ化したものにするか、平田図書館は複合施設なので機

能を変更して運営していくか、特性を明らかにする方法もある。また、

南濃図書館は現状を踏まえ縮小の方向で検討していかないといけな

い。 

いずれにしてもお金がかかることなので、セットで考えていかない

といけない。 

大橋委員 現在の各館の利用者数はどれくらいか。 

図書館担当課長 

 

 

平成２９年度の実績で、海津と平田でそんなに差はない。それぞれ

約２０，０００人くらいである。南濃が約３～４，０００人くらいで

ある。 

伊藤委員 

 

合併して１３年経つわけだが、施設は徐々に統合していく形で進め

ていかないと経費もかかる。 

教育長 その他質疑を問う。 

森委員 

 

１２月１０日の時事通信社のインタビューの内容はどのようなも

のだったのか。活字になるのであれば目を通したい。 
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発言者 内        容 

教育長 

 

「内外教育」という教育専門情報誌に掲載されるが、教育長として、

海津市の教育をどのようにしていくか、教育長の思い、実際の小中学 

校の特色等を話した。海津市の教育をＰＲする場と思っている。 

また、できあがったものを見ていただきたい。 

その他質疑を問う。質疑なしを確認する。 

（３）継続協議事項 議案第８６号 （平成２８年）海津市内の園

・小中学校の適正配置について説明を求める。 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

本日、小学校の適正規模等アンケート調査結果を配付させていただ

いた。１１月２８日現在の回収率の一覧表である。 

小学校・園の保護者が９５．１２％、児童が１００％、職員が１０

０％、地域代表が７５．９５％であった。全体で９４．３３％という

大変高い回収率であった。 

現在、業者に集計・分析作業をお願いしている。来年１月中に結果

を検討委員会に報告する予定である。 

教育長 質疑を問う。 

伊藤委員 地域代表のアンケート結果状況については、校下別に集計はでるの

か。 

教育総務課長 校下別に集計する。 

教育長 

 

 

その他質疑を問う。質疑なしを確認する。 

（３）継続協議事項 議案第８６号 （平成２８年）海津市内の園

・小中学校の適正配置について承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

（４）協議事項 議案第９５号 海津市通学路安全推進会議規程の

一部を改正する告示について説明を求める。 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

通学路につきましては、平成２４年以降に全国各地で登下校児童の

列に車が突っ込むという事案が発生したことを受け、関係機関が集ま

り交通安全対策を推進するため、平成２６年に海津市通学路安全推進

会議規程を設置した。 

今年の５月に下校途中に児童が殺害された事件と６月の大阪北部

地震によるブロック塀の倒壊による児童が亡くなる事故を受け、これ

からは交通安全の視点だけでなく、防犯・防災の視点も含めた安全対

策の協議の場としていくということから一部改正するもの。 

新旧対照表については、改正後の案として、設置の第１条中に下線
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発言者 内        容 

の「及び登下校防犯プランについて（平成３０年６月２２日３０初健

食第１２号）」を追加し明文化するもの。 

協議事項の第３条第５号中、防犯の視点も含めることから「交通安

全の確保に向けた」を「安全確保に向けた」に改めるもの。 

教育長 質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第９５号 海津市通学路安全推進会議規程の一部を改正する  

告示について承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第９６号 平成３１年度指定校変更について説明を求める。 

学校教育課長 資料により説明をする。 

教育長 

 

 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第９６号 平成３１年度指定校変更について承認してよろし

いか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

議案第９７号 専決処分の承認を求めることについて説明を求め

る。 

学校教育課長 資料により説明をする。 

教育長 

 

 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第９７号 専決処分の承認を求めることについて承認してよ

ろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第９８号 公文書の公開について説明を求める。 

学校教育課長 

 

 

内容は、公文書の開示の請求で、平成３０年度の学校教育課の旅行

命令（依頼）簿の原本の閲覧である。一部非公開があるが、対象とな

る公文書を開示していいか審議願いたい。 

教育長 質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第９８号 公文書の公開について承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第９９号 海津市子ども・子育て支援法施行細則の一部を改正

する規則について説明を求める。 

こども課長 

 

 

提案理由として２つある。 

１点目、下の子を出産し育児休業を取得した場合、上の子を退園さ

せる、いわゆる育児休業退園について、子どもの発達上配慮が必要な
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発言者 内        容 

場合は継続して入園を許可するため。 

２点目、求職を理由に入園の場合は、追跡調査として求職活動報告

書を提出していただくよう細則の一部を改正するもの。 

この改正に伴い、人口減少対策として、第２子第３子の子育てに専

念していただき子育てしやすい環境の確保を図っていくことと併せ

て、子どもが３歳になり園に預ける時に就労する支援も目指していき

たい。 

教育長 

 

 

 ９月議会で、里雄議員からの一般質問の要望事項である。 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第９９号 海津市子ども・子育て支援法施行細則の一部を改正

する規則について承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

その他（１）教育委員会後援事業１１・１２月申請分について説明

を求める。 

教育総務課長 

 

３件の申請があり、２件については専決承認したことを報告する。 

№４０について、新規で後援申請書が提出されたので、協議願いた

い。 

教育長 質疑を問う。質疑なしを確認する。 

その他（１）教育委員会後援事業１１・１２月申請分について承認

をし、新規に申請があった後援申請についても承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 その他（２）海津市教育委員研修会について説明を求める。 

教育総務課長 

 

県外研修ということで、案を配付させていただいた。 

場所は、彦根城と関ケ原町歴史民俗資料館を予定している。 

事務局長 

 

彦根城は国の指定となっており、城域内に博物館もある。館内には

海津市と形式は違うが能舞台もあることから提案させていただいた。 

教育総務課長 日程について、候補として１月２９日か３０日あたりでお願いした

い。 

教育長 研修先について、これでよいか。 

全委員 よろしい。 

大津委員 １月２９日は都合が悪い。 

教育長 １月３０日に決定してよろしいか。 

全委員 よろしい。 
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発言者 内        容 

教育長 以上、本日の協議事項はすべて終了しましたので、閉会する。 

 【午後２時４５分終了】 

 

                    


